

H M

DISCURSO PRONUNCIADO POR EL MINISTRO DE INDUSTRIAS, COMANDANTE ERNESTO "CHE" GUEVARA, EN EL ACTO HOMENAJE A LOS HEROES DEL TRABAJO, CELEBRADO EN EL TEATRO "AMERICA", EN LA HABANA, EL 21 DE AGOSTO DE 1962

- - - - -

COMPAÑEROS ENCARGADOS DE NEGOCIOS DE LA HERMANA REPUBLICA DEMOCRATICA ALEMANA  
COMPAÑEROS TODOS:

ESTE ACTO TIENE LA DOBLE SIGNIFICACION que ya apuntara el compañero lazar...  
RO DE RENDIR TRIBUTO Y AGRADECIMIENTO A TODOS LOS TRABAJADORES DE LA REPUBLICA  
DEMOCRATICA ALEMANA QUE, ~~MATERIALES~~ MATERIALIZAN SU AMISTAD A TRAVES DEL  
MAR ACORTANDO LAS DISTANCIAS Y NOS ESTRECHAN SU MANO FRATERNA AYUDANDONOS  
EN ESTA ETAPA DE LA CONSTRUCCION DEL SOCIALISMO CON UNA DE NUESTRAS ARMAS  
MAS QUERIDAS COMO SON LAS HERRAMIENTAS DE TRABAJO. LA OTRA SIGNIFICACION  
ES LA DE CELEBRAR TODOS REUNIDOS EL QUE UN GRUPO DE FABRICAS DE NUESTRO MINIS-  
TERIO EN LAS DIFICILES CONDICIONES CREADAS POR EL BLOQUEO IMPERIALISTA HAYAN  
PODIDO SIN EMBARGO ROMPER SUS METAS DE PRODUCCION. ESTAS FABRICAS PERTENECEN  
A EMPRESAS DISTINTAS, PERO TODAS ESTAN ESTRECHAMENTE LIGADAS CON EL CONSUMO  
DEL PUEBLO; LOS DOS MOLINOS HARINEROS QUE PERTENECEN A LA EMPRESA CONSOLIDADA  
DE LA HARINA, UNA DE LAS FABRICAS DE LA EMPRESA CONSOLIDADA DE LA GOMA Y LA  
FABRICA DE HIELO QUE PERTENECE A LA EMPRESA CONSOLIDADA DE CERVEZAS Y MALTAS  
DESGRACIADAMENTE POR LAS CONIBIONES ACTUALES NO HAN SIDO LAS OTRAS FABRICAS  
DE CERVEZAS Y MALTAS, PRODUCTORAS DE CERVEZAS<sup>LAS</sup> /QUE HAYAN PODIDO romper  
MUCHAS METAS, HEMOS TENIDO QUE REDUCIR MUCHO LA PRODUCCION PORQUE TODA LA  
MATERIA PRIMA ES IMPORTADA. ESA ES EN GENERAL LA TRAGEDIA DE NUESTRA INDUS-  
TRIA CREADA EN CONDICIONES SEMICOLONIALES DEPENDIENDO PARA SU ABASTECIMIENTO  
DEL EXTRANJERO. EN ESAS CONDICIONES HEMOS TENIDO QUE DESARROLLAR SIMULTANEA-  
MENTE TECNICAS NUEVAS PARA ADAPTARLAS A LAS MATERIAS PRIMAS DISTINTAS QUE  
VENIAN DE LOS PAISES SOCIALISTAS, TECNICAS NUEVAS TAMBIEN PARA AHORRAS MAS  
MATERIAL, PARA ENCONTRAR EN ALGUNOS CASOS MATERIAS PRIMAS CUBANAS, E INSIS-  
TIR LO MAS POSIBLE SOBRE EL AHORRO DE MATERIAS PRIMAS Y LA IMPORTANCIA QUE  
TIENEN PARA NUESTRO DESARROLLO Y TRATAR DE ELEVAR TODOS JUNTOS NUESTRA CON-  
CIENCIA REVOLUCIONARIA PARA HACER DEL TRABAJO EN CENTRO DE TODOS NUESTROS  
AFANES EN LA CUBA CONSTRUCTORA DEL SOCIALISMO. EN ESTA TAREA LA EMULACION  
TIENE UN PAPEL PREPONDERANTE, Y NUESTROS COMPAÑEROS EMULANDO A VECES ENTRE  
FABRICAS, OTRAS VECES ENTRE SINDICATOS O ENTRE EMPRESAS, HAN IDO ROMPIENDO  
UNA A UNA, DISTINTAS METAS. HACE UNOS DIAS QUE EMPEZABAMOS EN EL MOLINO  
"HECHAVARRIA" DE LA HABANA EL QUE SE PRODUJERA EL SAGO CIENT MIL EN EL MES

y pocas horas ANTES SU CONTRINCANTE LOS DEL MOLINO HARINERO "FRANK PAIS" de SANTIAGO HABIAN ROTO SU MARCA DE CINCUENTA MIL SACOS. EN ESTA FORMA LA EMULACION CONVIRTIENDOSE EN ALGO ASI COMO UNA DISPUTA COLECTIVA DONDE INTERVIENE LA CONCIENCIA DE LOS TRABAJADORES PARA ARMONIZARLA Y HACERLA COMO UNA COMPETENCIA DEPORTIVA, POCO A POCO VA INTERESANDO A LAS MASAS EN EL TRABAJO. ESTA REUNION ES LA MUESTRA DE LOS AVANCES QUE HEMOS LOGRADO. SIN EMBARGO COMO TODA REUNION SERIA DE REVOLUCIONARIOS EN ESTA EPOCA, TAMBIEN CABE HACER LA AUTOCRITICA SOBRE LOS SISTEMAS Y METODOS EMPLEADOS HASTA AHORA PARA HACER DE LA EMULACION UN VERDADERO APARATO MOVILIZADOR DE LAS MASAS. TODOS UDS., COMPAÑEROS OBREROS, SABEN QUE HEMOS TRABAJADO DESDE HACE TIEMPO EN LA EMULACION, QUE PRESENTAMOS ALGUNAS BASES PARA EL ULTIMOXENNE ~~XXX~~ CONGRESO, EN EL CONGRESO OBRERO DEL MES DE NOVIEMBRE DEL AÑO PASADO SIN EMBARGO NO PUDIMOS SEPARARNOS DE ESE ESPIRITU FORMAL Y BUROCRATICO Y ACTUALMENTE ES TAREA DE ESPECIALISTAS DE ALTO VUELO EL PODER DESCIFRAR A TRAVES DE LAS TABLAS DE LA EMULACION QUIEN ES EL GANADOR O QUIEN VA DELANTE EN LA COMPETENCIA; CONVERTIMOS LA EMULACION EN UNA VERDADERA COMPETENCIA FORMAL, LAALEJAMOS DEL CENTRO LOGICO DONDE .....DEBIAN APOYAR SUS FUERZAS, QUE ES EN LAS MASAS; PERO LOS TRABAJADORES CONSCIENTES DE SU IMPORTANCIA, LLENOS DE ENTUSIASMO REVOLUCIONARIO, ROMPIERON LAS BARRERAS FORMALES Y EMPEZARON A EMULAR POR SU CUENTA EN DISTINTAS UNIDADES DE PRODUCCION. NOSOTROS TENEMOS QUE RECOJER LA EXPERIENCIA DE NUESTROS ERRORES Y DISCUTIR CONSTANTEMENTE CON LAS MASAS, DISCUTIR DE TAL MANERA QUE ESA TAREA DE LA EMULACION, SEA UNA TAREA REALMENTE COLECTIVA, QUE NO TRIUNFEN EN LA EMULACION SOLAMENTE AQUELLOS QUE LOGRAN ALCANZAR SUS METAS O ROMPERLAS EN ALGUNOS CASOS QUE NAM ROTO;; SINO QUE TRIUNFEN AQUELLOS QUE ROMPEN LAS METAS PORQUE LAS DOBLAN O PORQUE LAS TRIPLICAN, PORQUE ALCANZAN RESULTADOS VERDADERAMENTE FABULOSOS Y QUE NADIE PUEDA GANAR UNA EMULACION EN EL FUTURO POR EL SOLO HECHO DE LLEGAR A LAS METAS, ES DECIR QUE TODAS LAS MASAS DE TRABAJADORES DE CADA TK FABRICA ESTEN CONSCIENTES DE QUE ESTE TRABAJO DE LA EMULACION ES ALGO MAS QUE UNA COMPETENCIA EN UN DETERMINADO MOMENTO, QUE ES UNA PARTE VITAL DEL DESARROLLO DE UNA NACION, QUE TODOS ESTEN INTERESADOS EN KKK LA EMULACION, QUE TODOS LOS TRABAJADORES COMPENDAN BIEN LA IMPORTANCIA QUE TIENE EL RESULTADO DE LA EMULACION QUE ES PRODUCIR MAS Y MEJOR, AUMENTAR LA PRODUCCION, AUMENTAR LA PRODUCTIVIDAD Y AUMENTAR LA CALIDAD DE LOS PRODUCTOS, AHORRAR EL CONSUMO DE TODAS MAS MATERIAS PRIMAS Y QUE DE TODAS ESTAS VERDADES ELEMENTALES SE PUEDEN HACER SISTEMAS, ESTA BIEN QUE ORGANICEMOS EN SENTIDO NACIONAL PARA PODER ESTABLECER LOS GANADORES ABSOLUTOS, DESPUES DE CUENTAS COMPLICADAS, PERO QUE TODOS

QUE EMULEN A TODOS LOS NIVELES, DE TALLER A TALLER, DE DEPARTAMENTO A DEPARTAMENTO, DE FABRICA A FABRICA, DE EMPRESA A EMPRESA, DE ORGANISMO A ORGANISMO, Y QUE LA EMULACION SEA PARTE DE LA DISCUSION COTIDIANA DEL TRABAJADOR EN SUS HORAS LIBRES. ESTE SERIA EL REAL TRIUNFO DE LA EMULACION Y ES MUY IMPORTANTE PORQUE ESTAMOS EN ETAPA DURA DE LA REVOLUCION, ES LA ETAPA DE LA CONSTRUCCION DEL SOCIALISMO, EN LAS CONDICIONES DE BLOQUEO IMPERIALISTA, A CIENTO CINCUENTA KILOMETROS DE LAS COSTAS NORTEAMERICANAS, RODEADOS POR EL ENEMIGO DIA Y NOCHE, VIGILADOS POR LOS AVIONES QUE VIOLAN NUESTRO TERRITORIO, QUE LANZAN ESPIAS DESDE LA BASE DE GUANTANAMO O YA EN <sup>NUESTRO</sup> TERRITORIO NACIONAL POR LA MANCHA DE GUANTANAMO. AMENAZADOS CONSTANTEMENTE POR UNA INVASION QUE PUEDE SIGNIFICAR LA GUERRA MAS CRUEL DE TODA LA HISTORIA DE LA HUMANIDAD, SINTIENDO <sup>ROS</sup> EN CIERTA MANERA VANGUARDIA DEL PROLETARIADO DEL MUNDO, EN UN AMPLIO FRENTE DE LUCHA DONDE HAY MUCHOS PUESTOS DE VANGUARDIA, PERO TENIENDO EL ORGULLO DE DEFENDER AQUI LO MAS PRECIADO DEL HOMBRE: SU DERECHO A DESARROLLARSE LIBREMENTE, SU DERECHO A CONSTRUIR UNA SOCIEDAD NUEVA, EN NUEVAS CONDICIONES EN QUE NO HAYAN NI EXPLOTADORES NI EXPLOTADOS. Y PARA TODO ESTO, MIENTRAS LA AGRESION IMPERIALISTA NO SE MATERIALICE, MIENTRAS SOLO QUEDE EN AMENAZA, MIENTRAS NO SEA NECESARIO TOMAR EL FUSIL, TOMAR EL ARMA QUE LA REVOLUCION NOS ASIGNE, POR SUERTE Y POR AYUDA DE NUESTROS AMIGOS, CADA VEZ MAS FUERTES Y CADA VEZ MAS CAPACES DE DESTRUIR UNA INVASION, MIENTRAS ESE MOMENTO NO LLEGUE, EL TRABAJO ES EL LUGAR COTIDIANO DE LUCHA, ES EL LUGAR DONDE NOS ESTAMOS ENFRENTANDO AL IMPERIALISMO EN CADA HORA DE NUESTRA JORNADA, Y ESE TRABAJO DEBE HACERSE LO MEJOR POSIBLE, CON EL MAYOR INTERES, PORQUE LA CONSTRUCCION DEL SOCIALISMO ESTA BASADA EN LOS FRUTOS DEL TRABAJO, EN LA MAYOR PRODUCCION, EN LA MAYOR PRODUCTIVIDAD. EN BALDE SERIA QUE PROFUNDIZARAMOS AL MAXIMO NUESTROS ESFUERZOS Y NUESTRA CONCIENCIA, SINO PUDIERAMOS AUMENTAR NUESTRA PRODUCCION, SINO TUVIERAMOS BIENES QUE REPARTIR AL PUEBLO; EL SOCIALISMO ES UN SISTEMA SOCIAL QUE SE BASA EN LA DISTRIBUCION EQUITATIVA DE LAS RIQUEZAS DE LA <sup>SOCIEDAD,</sup> ~~PROPIEDAD~~ PERO A CONDICION de que esa sociedad tenga RIQUEZAS QUE REPARTIR, QUE HAYA MAQUINAS PARA TRABAJAR Y QUE ESAS MAQUINAS TENGAN MATERIAS PRIMAS PARA PRODUCIR LO NECESARIO PARA EL CONSUMO DE NUESTRA POBLACION. Y A MEDIDA QUE AUMENTAMOS ESOS PRODUCTOS PARA DISTRIBUIRLOS ENTRE TODA LA POBLACION, VAMOS CAMINANDO EN LA CONSTRUCCION DEL SOCIALISMO. NUEVAS FABRICAS TENDRAN QUE VENIR, PORQUE EL SOCIALISMO SE BASA EN LA TECNICA, EL SOCIALISMO SE ASIENTA EN UNA SOCIEDAD DESARROLLADA TECNICAMENTE, NO PUEDE EXISTIR EN



CIÓN ADMINISTRATIVA. LA DISCIPLINA DEBE SER EN ESTA ETAPA ABSOLUTAMENTE DIALECTICA, LA DISCIPLINA CONSISTE EN ACATAR LAS DECISIONES DE LA MAYORIA DEL CENTRALISMO DEMOCRATICO, EN SEGUIR DETRAS DE LOS GRANDES LINEAMIENTOS DE UN GOBIERNO QUE HA SIDO APOYADO POR LAS MASAS, ES DISCUTIR EN CADA NIVEL LOS PROBLEMAS FUNDAMENTALES DEL TALLER, DE LA FABRICA O DE LA EMPRESA PARA LA PRODUCCION, ES DISCUTIR COLECTIVAMENTE SIEMPRE Y PARTICIPAR LOS TRABAJADORES A TRAVES DE SU ORGANISMOS, CADA VEZ MAS, EN LA DIRECCION DE LA FABRICA, EN EL SENTIDO DE TENER PARTICIPACIONES EN LAS DISCUSIONES SOBRE LA PRODUCCION Y EN VIGILAR CONSTANTEMENTE PARA QUE EL APARATO ADMINISTRATIVO CUMPLA TAMBIEN CADA UNA DE LAS REGLAS DISCIPLINARIAS QUE DEBEMOS TODOS NOSOTROS IMPONER NOS CONJUNTAMENTE. NOSOTROS DESCUIDAMOS LA DISCIPLINA A TODOS LOS NIVELES, Y LA DESCUIDAMOS SOBRE TODO EN EL ~~TERRENO~~ <sup>terreno</sup> ECONOMICO. MIENTRAS NUESTRAS GUERRILLAS CON LAS <sup>RAC</sup> CATERISTICAS ANTERIORES DE GUERRILLAS QUE NO CONOCIAN LA DISCIPLINA FORMAL DEL CUARTEL, SE IBAN FORMANDO NUEVAS UNIDADES QUE IBAN NECESITANDO UNA RIGIDA DISCIPLINA, PORQUE EL MANDO DE LOS SOLDADOS EN LA BATALLA, DEBE SER RIGIDO.....EL APARATO ECONOMICO MARCHABA A UN RITMO DISTINTO....LA INTERVENCION DE LOS COMPAÑEROS TRABAJADORES EN TODOS LOS NIVELES Y SUS PROBLEMAS NO SIEMPRE ..... HEMOS TENIDO QUE TOMAR ACTITUDES DRASTICAS PARA RESTABLECERLOS DEFINITIVAMENTE Y PARA RESTABLECER EL PRINCIPIO DE AUTORIDAD, LA RESPONSABILIDAD UNICA EN LA ADMINISTRACION ESTATAL. PRECISAMENTE UNO DE LOS DIRECTORES DE LA FABRICA PREMIADA HOY, HA SIDO SANCIONADO HOY POR HABER INCUMPLIDO LOS ACUERDOS DE LA JUNTA CENTRAL DE PLANIFICACION, EXPRESADOS A TRAVES DE NUESTRO ORGANISMO. FUERON SANCIONADOS VARIOS DIRECTORES DE EMPRESAS DE TODOS ELLOS TENEMOS EL MEJOR CONCEPTO COMO REVOLUCIONARIOS Y COMO TRABAJADORES Y COMO CUMPLIDORES DE LAS TAREAS ADMINISTRATIVAS, PERO SUS ENTUSIASMOS LE LLEVARON A CREEER QUE SU EMPRESA ERA LO FUNDAMENTAL Y QUE TENIAN QUE ASEGURAR LOS ABASTECIMIENTOS DE SU EMPRESA OLVIDANDOSE DE QUE SU EMPRESA ES UN MINUSCULO ANDAMIAJE DENTRO DEL APARATO TOTAL DE LA PRODUCCION y hubo que tomar las medidas DRASTICAS Y DIO LA CASUALIDAD QUE AQUELLOS COMPAÑEROS SANCIONADOS SON DE LOS MEJORES TRABAJADORES ENTRE LOS DIRECTORES DE NUESTRO MINISTERIO. ES DECIR, QUE SU ENTUSIASMO REVOLUCIONARIO, POR HACER PRODUCIR AL MAXIMO SU FABRICA, ASI COMO POR PERDER LA PERSPECTIVA Y PERDER CON ELLA LA DISCIPLINA EN SU FABRICA. PERO ESA DISCIPLINA NO DEBE TRADUCIRSE NADA MAS QUE EN NIVELES ADMINISTRATIVOS. ESA DISCIPLINA DEBE LLEVARSE AL TRABAJADOR, Y EN ESAS TAREAS A TRAVES DE SUS ORGANISMOS DE MASAS Y COMO INDIVIDUOS TAMBIEN TIENEN QUE COOPERAR CON TODO ENTUSIASMO. TAMBIEN NOS/FALTAN DOS COSAS FUNDAMENTALES, dos pilares SOBRE LOS QUE DEBE

ASENTARSE LA CONCEPCION DE ESTA NUEVA SOCIEDAD, EL ESTABLECIMIENTO DE NORMAS DE TRABAJO Y DE SALARIOS PARA TODAS LAS CATEGORIAS DE TRABAJADORES EN TODO EL PAIS. ESTAMOS MUY ATRASADOS EN ESTE TRABAJO. HACE MESES PROMETIMOS ACABARLO. EL PRIMERO DE MAYO ANUNCIAMOS, EN EL MES DE MAYO QUE COMENZARIAMOS POR LA MINERIA Y HOY A MEDIADOS DEL MES DE AGOSTO TENEMOS ESTABLECIDAS LAS NORMAS/ ESTAMOS ESTUDIANDO LAS NORMAS EN VARIAS FORMAS (INTERFERENCIAS) PREOCUPACION DE LOS SINDICATOS NACIONALES, PREOCUPACION DE LOS NUCLEOS REVOLUCIONARIOS, PREOCUPACION DEL GOBIERNO Y PREOCUPACION DE LOS TRABAJADORES. ESAS NORMAS SON LA CANTIDAD Y LA CALIDAD. /CADA TRABAJADOR. -- CADA TRABAJADOR EN ESTA CUESTION DE TRABAJO DEBE SER CALIFICADO PARA ENTREGAR A LA SOCIEDAD EL FRUTO DE SU TRABAJO EN LA FORMA YA ESTABLECIDA EN CUANTO A CALIDAD Y A CANTIDAD, RECORDEMOS QUE LA CALIDAD DE LOS PRODUCTOS NO ESTA RENIDA/CON ESTA ETAPA DE LA CONSTRUCCION DEL SOCIALISMO. RECORDEMOS SIEMPRE COMO LA PRODUCCION DE LOS TRABAJADORES EN LA SOCIEDAD QUE SE LIBERA es la de dar A NUESTRO PUEBLO LO MEJOR QUE PODAMOS, CONFORME A NUESTRAS FUERZAS Y PRODUCIR BIENES BIEN TERMINADOS Y DE LA MEJOR CALIDAD.....LA DISCIPLINA NO ES EL FACTOR QUE NOS VA A LLEVAR ADELANTE.....PODEMOS PONER DE EJEMPLO A UNO DE LOS PAISES AMIGOS (INTERFERENCIAS) AL EXPEDIENTE DE SUMIR AL TODO EL PUEBLO EN LA ESTRECHEZ MAS GRANDE PARA LOGRAR LOS EXCEDENTES NECESARIOS PARA MATERIALIZARLOS EN LAS FABRICAS . LA AYUDA DE LOS PAISES AMIGOS NOS AHORRA UNA BUENA PARTE DEL SACRIFICIO Y POR ESO EN ESTE CASO NUESTRO CAMINO SE VE SIMPLIFICADO....A UNA AGENCIA DEL IMPERIALISMO NORTEAMERICANO, COMO ERA TODA LA BURGUESIA IMPORTADORA DE ESTE PAIS, LOS LATIFUNDISTAS QUE VERANEABAN EN LOS EE. UU . O EN EUROPA. A LAS MISMAS COMPANIAS NORTEAMERICANAS, DESAFIAR EL PODER OPRISOR MAS FUERTE DE ESTA TIERRA EN ESTE MOMENTO Y AL MISMO TIEMPO PRETENDER HACER TODO ESTO SIN SACRIFICIOS. DEBEMOS ESTAR DISPUESTOS PARA LOS SACRIFICIOS RELATIVOS QUE HEMOS PASADO E INCLUSO PARA NUEVOS SACRIFICIOS. PARA BLOQUEOS MAS FUERTES, PARA RECHAZAR ~~QUIEN~~ QUIEN SABE CUALES INTENTOS DEL INVASOR DE DESTRUIR NUESTRA SOCIEDAD, PERO MANTENEMOS EN ALTO SIEMPRE NUESTRA BANDERA DE SER LOS INICIADORES DE LA CONSTRUCCION DE LA NUEVA SOCIEDAD SOCIALISTA EN AMERICA . ESTE ES UN HONOR Y UN EJEMPLO (APLAUSOS) ES EL EJEMPLO EN EL QUE SE MIRAN LOS PAISES DE AMERICA, CUANDO LLEGAN LOS VISITANTES AQUI O CUANDO ESCUCHAN NUESTRAS VERDADES A TRAVES DE RADIO - HABANA UNA NUEVA CONCIENCIA SE EXPANDE POR AMERICA Y A TODAS LAS MASAS - oprimidas DE TODO EL CONTINENTE; NO SOLAMENTE ES NECESARIO QUE CAMBIEN

QUE ~~MM~~ NO SE PUEDE ~~MM~~ SEGUIR VIVIENDO EN LA OPRESION CENTENARIA EN QUE SE HA VIVIDO HACIENDO LA INJUSTICIA EL INSTRUMENTO DE ENRIQUECIMIENTO DE UNOS POCOS.

ESA CONCIENCIA QUE LAS MASAS TENIAN EN TODA AMERICA, CAMPESINOS Y OBREROS MALTRATADOS, VEJADOS, ASESINADOS, DE TODA AMERICA, SE HA CONVERTIDO EN ALGO NUEVO: EN LA CERTEZA DE LA POSIBILIDAD DEL CAMBIO Y SE AFILAN MUCHOS MACHETES EN AMERICA, EN TODA AMERICA (APLAUSOS).

CUANDO TENGAMOS QUE LAMENTARNOS DE LOS SACRIFICIOS, DEBEMOS RECORDAR ANM QUE NUESTRA RESPONSABILIDAD TRASCIENDE LAS FRONTERAS DE CUBA, PORQUE SOMOS EJEMPLO VIVO PORQUE HEMOS DEMOSTRADO ALGO NUEVO EN AMERICA Y DEBEMOS SUPERAR CUALQUIER DIFICULTAD.

BIEN COMPANEROS,

PERO ADEMAS, PARA CONSTRUIR LA SOCIEDAD NECESITAMOS TAMBIEN TECNICA SUPERIOR, UNA TECNOLOGIA MODERNA. EJEMPLO DE LO QUE PUEDA SER ESTO ES LA VISITA DE UN TECNICO SOVIETICO A LOS DOS MOLINOS HARINEROS QUE COMPITEN ESTA VEZ, ROMPIENDO METAS DE PRODUCCION. ESE COMPAÑERO DESPUES DE INVESTIGAR LA CAPACIDAD INSTALADA, DE LOS MOLINOS, DESCUBRIO LO QUE LLAMAMOS LOS CUELLOS DE BOTELLAS, LOS LUGARES AQUELLOS CUYA PRODUCCION MENOR ~~MM~~ ~~MM~~ DETENIAN TODA LA PRODUCCION. RECOMENDO LAS MEDIDAS NECESARIAS PARA SUPERAR ESTOS "CUELLOS DE BOTELLA", SE HICIERON, SE TOMARON LAS MEDIDAS Y HOY CON MUY Poca INVERSION Y CON EL TALENTO Y LA CAPACIDAD DE ESTE COMPAÑERO SOVIETICO Y SU ENTUSIASMO ADEMAS, PORQUE ERA UN TRABAJADOR INFATIGABLE, TENEMOS NOSOTROS EL EQUIVALENTE A CASI OTRO MOLINO MAS AQUI EN CUBA. ES DECIR, QUE LOS COMPAÑEROS DE LA HARINA QUE RECIBEN EN ESTIMULO MORAL DE ESTAR FRENTE AL PUEBLO, SIENDO RECONOCIDOS COMO TRABAJADORES EJEMPLARES, DEBEN RECONOCER QUE UNA PARTE DE ESE TRIUNFO LE CORRESPONDE A AQUEL COMPAÑERO QUE DURANTE VARIOS MESES NOS ENTREGO TODOS SUS CONOCIMIENTOS TECNICOS CON SINGULAR ENTUSIASMO (APLAUSOS).

PARA ALCANZAR ESA TECNOLOGIA SUPERIOR, PARA DERROTAR TODOS LOS INCONVENIENTES QUE SE CRUZAN EN NUESTRO CAMINO, NECESITAMOS CAPACITACION CONSTANTE, ESTUDIO CONSTANTE. UNA DE LAS EMPRESAS PREMIADAS, UNA FABRICA DE ESA EMPRESA, PERO TODA LA EMPRESA TRABAJO EN LA MISMA FORMA, LA EMPRESA DE LA GOMA (APLAUSOS) SE ENCONTRO UN DIA APENAS NACIONALIZADA LA FABRICA, QUE LOS TECNICOS EXTRANJEROS Y ALGUNOS TECNICOS CUBANOS SE HABIAN MARCHADO, Y SOLAMENTE, MEDIANTE EL TRABAJO DE LOS OBREROS DE LA EMPRESA Y DE UN TECNICO CUBANO QUE SE ENFRENTO A TODOS LOS PROBLEMAS ALLI EXISTENTES, ES QUE SE PUDO MANTENER EN MARCHA AQUELLA FABRICA, SUPERAR TODOS LOS INCONVENIENTES TECNICOS, ADAPTAR LA TECNOLOGIA A LA NUEVA MATERIA PRIMA Y EN CONTINUOS CAMBIOS Y

MEJORANDO CADA VEZ SU RITMO DE TRABAJO, ACEPTAR HOY UNA DE ESAS FABRICAS A LA CABEZA DE LA PRODUCCION (APLAUSOS).

NI EL ENTUSIASMO, NI LA DISCIPLINA, NI EL ESPIRITU DE SACRIFICIO NI EL TRABAJO AL MAXIMO PUEDEN CONCRETARSE EN UNA OBRA, QUE NO HAY CONOCIMIENTOS TECNICOS DONDE... LOS CONOCIMIENTOS TECNICOS SON LA CAPACITACION CONSTANTE Y DEBEN SER UNA PREOCUPACION DE LA CLASE OBRERA.

NO OLVIDEMOS QUE ....

ESA DEBE SER NUESTRA CONSIGNA, LA CONSIGNA DE LA CLASE OBRERA EN ESTOS MOMENTOS, ES DECIR, COMPAÑEROS QUE EL TRABAJO ES LA BASE, EL NUDO CENTRAL DE LA CONSTRUCCION DEL SOCIALISMO. ESTA DETERMINADO TAMBIEN, EN MUCHOS CASOS POR LA ACTITUD QUE SE TENGA HACIA EL. EL PASADO ES LA TAREA QUE NOS DETIENE LA VIEJA SOCIEDAD Y SIGUE EN LA CONCIENCIA DE LOS TRABAJADORES, EN ESTE CASO EL PASADO QUE SE REFLEJA TAMBIEN EN LA CONCIENCIA DE LOS TRABAJADORES SEA ESTA NECESIDAD DE TRABAJAR COTIDIANAMENTE, UNA NECESIDAD QUE TRATAN DE BURLAR, PORQUE ESTAN CONSIDERANDO QUE LA FABRICA ES TODAVIA DEL VIEJO PATRON, ES DECIR, YENDO HACIA EL PASADO. NUESTRA ACTITUD DEBE SER COMPLETAMENTE DISTINTA, EL TRABAJO DEBE SER UNA NECESIDAD MORAL, EL TRABAJO DEBE SER ALGO QUE HAGAMOS CADA MAÑANA CADA NOCHE, CON ENTUSIASMO RENOVADO, CON INTERES RENOVADO. HEMOS DE APRENDER A SACAR DEL TRABAJO LO QUE TIENE DE INTERESANTE LO QUE TIENE DE CREADOR. A CONOCER EL MAS MINIMO SECRETO DE LA MAQUINA O DEL PROCESO EN QUE NOS TOQUE TRABAJAR. SI NO NOS GUSTA ESE TRABAJO A CAPACITARNOS PARA PODER HACER AQUEL QUE NOS GUSTE, A TENER SIEMPRE ESA TAREA EN LA VIDA. UNA BUENA PARTE DE LA VIDA DEL HOMBRE, COMO ALGO DINAMICO, ADHERIDO A SUS MOMENTOS MAS FELICIES Y NO COMO UNA PARTE PESADA DE LA VIDA DEL HOMBRE. ES EL GRAN SALTO QUE SE LOGRARA PRECISAMENTE CUANDO SE LLEGUE A LA SOCIEDAD COMUNISTA, PERO EN LOS PROCESOS SOCIALES, LOS CAMBIOS QUE PARECEN BRUSCOS SE PRODUCEN SIN EMBARGO EN LOS HOMBRES POCO A POCO. EN UN MOMENTO DADO PARECE UN CAMBIO BRUSCO, SIN EMBARGO ESE CAMBIO SE HA IDO LLEVANDO DIA A DIA Y A VECES DE GENERACION EN GENERACION EN LOS HOMBRES. Y NOSOTROS TENEMOS QUE IR ADOPTANDO ESA NUEVA ACTITUD DEL TRABAJO NUEVA PARA UNOS, PERO YA HAY MUCHOS PIONEROS QUE LA INICIARON .

... UN COMPAÑERO QUE SIMPLEMENTE LE INTERESARA LO PRIMERO Y QUE POCO A POCO SE VAYA INCORPORANDO AL TRABAJO, CAMINAREMOS CON LAS BOTAS DE SIETE LEGUAS, CAMINAREMOS RAPIDAMENTE HACIA LA CONSTRUCCION DEL SOCIALISMO, HACIA LA SOCIEDAD SOCIALISTA.

LA TAREA QUE ESTA PLANTEADA, NO DEBEMOS SOLAMENTE DEJARLA EN PLANTEAMIENTOS QUE QUEDEN EN EL AIRE, QUE SE RECOJAN EN ALGUNA INTERVENCION, QUE -

ANALICEN LAS COSAS UNO O DOS DIAS DESPUES. EL PLANTEAMIENTO DEBE SER TOMADO POR LAS MASAS COMO EL CENTRO DE SU ACCION. PERMITANME INSISTIR Y RECALCAR SOBRE ESTO.

LA CONSTRUCCION DEL SOCIALISMO ESTA BASADA EN EL TRABAJO DE LAS MASAS, EN LA CAPACIDAD DE LAS MASAS PARA PODER ORGANIZARSE Y DIRIGIR MEJOR LA INDUSTRIA, LA AGRICULTURA, TODA LA ECONOMIA DEL PAIS. EN LA CAPACIDAD DE LAS MASAS A SUPERAR DIA A DIA SUS CONOCIMIENTOS, EN LA CAPACIDAD DE LAS MASAS PARA IR INCORPORANDO A TODOS LOS TECNICOS A TODOS LOS COMPAÑEROS QUE SE HAN QUEDADO AQUI PARA TRABAJAR CON NOSOTROS ~~EN~~ EN LA TAREA REVOLUCIONARIA. EN LA CAPACIDAD DE LAS MASAS PARA CREAR MAS PRODUCTOS PARA <sup>TODA</sup> NUESTRA POBLACION EN LA CAPACIDAD DE LAS MASAS PARA VER EL FUTURO CADA VEZ MAS CERCANO, CERCA-NO EN DIMENSION DE HISTORIA NO DE LA VIDA DE UN HOMBRE, Y EMPRENDER CON TODO ENTUSIASMO.....

HOY SALUDAMOS ALGUNOS CUANTOS COMPAÑEROS, FORMAN MAS QUE LA VANGUARDIA LO QUE LLAMABAMOS NOSOTROS LA PUNTA DE VANGUARDIA, LO QUE VA MAS ADELANTE DE LA VANGUARDIA, LO QUE ESTA EN EL PRIMER FRENTE, LOS PRIMEROS EN AFRONTAR EL PELIGRO. NOS HAN ECHADO UN RETO, EL RETO A QUE TODOS NOS UNAMOS EN UNA SOLA E INTERMINABLE CADENA DE BRAZOS QUE AVANCE TAMBIEN COMO UNA OLA IN-TERMINABLE E INCONTENIBLE PARA LLEGAR PRONTO A LA PRIMERA ETAPA DE NUESTRO VIAJE Y PODER DECIR, MIRANDO YA UN PASADO CUMPLIDO ESTAMOS EN EL SOCIALIS-MO Y SEGUIMOS ADELANTE.

**¡VENCEREMOS!** (APLAUSOS)